
会議録（概要） 

会 議 名 等 平成２９年度 第２回四街道市学校給食運

営委員会 

年 月 日 平成 30年 3月 1日  

     （木） 

時 間 13：30～14：25   

場 所 四街道市青少年育成センター ２階 

 オープンスペース 

出 席 者 

委 員 小谷委員 矢田部委員 安川委員 

安西委員 安江委員 志田委員 

佐久間委員 岩崎委員 藤井委員  

 

事務局 髙橋教育長 笹岡指導課長 加藤 

共同調理場所長 末永副主幹  

中嶋指導主事 齊藤主査補  

打越栄養士  

欠席者  １人 

傍聴人 ０人 

   会議次第    

１ 開会 

２ 教育長挨拶 

３ 会長挨拶 

４ 議題 

   １．平成２９年度学校給食事業報告について 

     

   ２．平成２９年度「食に関する指導」について 

     

５ その他 

６ 閉会 

 

   会議要旨    

会議次第に従い進行  末永副主幹 

 

 

事 務 局： それでは定刻になりましたので、平成２９年度 第２回四街道市学校給食   

      運営委員会を始めさせていただきます。 

会議の開催に先立ち、本日、委員総数１０名に対し、出席委員９名過半数 



      に達しておりますので、会議が成立いたしましたことをご報告いたします。 

    

【教育長挨拶】 

 

【会長挨拶】 

 

 

事 務 局： ありがとうございました。この後の進行につきましては、小谷会長にお願 

      いします。 

 

  【会議の公開等について】 

小 谷 会 長： 会議に入る前に、会議の公開等について、確認いたします。 

       本日の会議の公開・非公開を決定したいと思いますが、議題となる内容は、 

公開することにより公正かつ円滑な議事運営に著しい支障が生ずるとは考え

られないので、公開したいと思いますが委員の方々いかがでしょうか。 

また、会議録における発言者名については、本委員会においても明記する 

      取扱いとしたいがよろしいか。 

委 員： 異議なし。 

小 谷 会 長： それでは本日の会議は公開とし、会議録には発言者名を明記いたします。 

他に会議録について何かございますか。 

事 務 局： 会議録作成のため会議内容を録音したいのですが、よろしいでしょうか。 

小 谷 会 長： 録音は行ってよろしいですか。 

委 員： 異議なし。 

小 谷 会 長： 録音は行って結構です。 

次に、傍聴希望者はおりませんか。 

事 務 局： 傍聴希望者はおりません。 

 

４ 議題 

小 谷 会 長： それでは、議題に入っていきます。 

１ 平成２９年度学校給食事業報告について、事務局より説明を求めます。 

事 務 局： 議題「１」について説明 

小 谷 会 長： 事務局の説明に対し、質問はありませんか。無いようでしたら、次の議題 

      に入ります。 

小 谷 会 長： よろしいでしょうか。それでは、議題１につきましては終了とし、次に議 

     題２、平成２９年度「食に関する指導」について、ご説明をお願いします。 

事 務 局： 議題「２」について説明 



小 谷 会 長： ありがとうございました。説明のありました、食育などについて、何かあ 

      りましたらお願いします。 

安 江 委 員： 今、事務局の方から説明のあった食育の弁当の日ですが、これも定着をし 

      てきて、一定の成果が上がってきていますけど、逆にですが、まだまだ課題 

      があると思います。それに対して、来年度以降の方向性について伺いたい。 

       前回の会議のなかで、弁当の日に関しては、今後検討して更に改善して行 

      うというような回答だったと思いますが、それについてお聞かせいただけれ 

      ばと思います。 

小 谷 会 長： 事務局、いかがでしょうか。 

事 務 局： 今年度、全市でやって、時期的な事とか、食品が傷むとかあったりして、 

      今後の課題というところにもありますけど、時期的な設定を、各校聞き取り 

      したうえで、具体的に考えていきたいと思います。また、継続して来年度以 

降も取り組んでいきたいと思います。 

安 江 委 員： 継続は是非ですね、積み重ねていくなかで成果もあるかなと思いますが、 

      私が言ってるのは、課題が出ている事に対してどのように対策をたてていく 

      かということですので、どういうところを課題として捉え、改善というか、 

      アンケートがどういかされていくのかお聞きしたい。 

事 務 局： 貴重なご意見、ありがとうございます。皆様方からご意見を頂いている中 

      で、弁当の日の実施時期について、沢山ご意見を頂戴しております。 

       当初、統一の日であるとか検討してきましたが、その中で全校一斉に実施 

      するのは、なかなか各学校の実態によって違うだろうと、学校の行事等に合 

わせて実施していただきたい。ただし、全校で実施するよというようなこと 

で取り組みました、来年度以降もそのような形で実施していきたいと思いま 

す。また、その他の課題につきましては、特に食生活アンケート等の中にも 

      ありましたが、自分自身で食を選択したりする力を今後、身につけさせてい 

      く必要があるだろうというようなことも、事務局の中ではよく話がでており 

      ます。弁当の日と、各教科の授業を連携させながらやっていくような働きか 

      けを教育委員会としても、各学校や、また研究部に働きかけしながら、内容 

      の充実を図っていきたいと考えております。今後、引き続きご協力を頂けれ 

      ばと思っておりますのでよろしくお願いします。 

小 谷 会 長： 事務局より説明がありましたけれども、よろしいでしょうか。 

安 江 委 員： はい、ありがとうございます。 

小 谷 会 長： その他、ございますでしょうか。 

安西委員： 食育というのは、知・徳・体の三つが、全て関連するとても重要な教育な 

      んですけど、現場の感覚でいうとですね、消費者教育、ＳＮＳ教育だとか、 

      社会の問題で、後付で入ってきて、学校教育をただ忙しくさせているような 



      捉え方を実はされているのが、学校に浸透していかない一つの原因なんじゃ 

      ないかと思います。ですから、事務局から話がありましたけど、食育のこの 

      部分を、例えば学習指導要領で定められているんだから、この授業のここで 

      は、これをやりましょうみたなもので、そういう学習指導要領の裏付けみた 

いなものをもうちょっと洗い出してもらって、何年生のこの時期にはこれが 

      適切ですとかいうことで、大変ですけど、指導事例集みたいなものを作って 

      頂いて、先生方が普及させていくみたいなことをやっていかないと、ただ便 

      りを出したり、給食の献立に記事を入れて啓発といっても、事業として生徒 

      にも保護者にも啓発は難しいと思うので、生徒達にただ知識をうえつけたり、 

      啓発だけじゃなく、実際に生徒が調べたり、あるいは話し合ったりして、食 

      育の教育はこういうふうに作っていくんだよということを、学校の意識をも 

っていかないと、食育と他のものがごっちゃになってる現状がありますから、 

      きちっとやっていけたらいいですし、食育と弁当の日をうまくマッチングさ 

      せて、その日が今まで学んできたことの発揮する日だよと言う事で、うまく 

      もっていくと更に普及していくと思います。 

事 務 局： ありがとうございます。参考といたしまして、平成３０年度食に関する指 

      導の指針、この中の学習指導要領の中の、こんな場面で食育を実施してくだ 

      さいと、現時点ではここまでの情報提供となっております。今後、具体的な 

      ものになるように、事務局においても検討してまいりたいと思います。 

小 谷 会 長： ありがとうございました。結構、難しい問題ではあると思いますけど、今 

      後も子供達の活動に生かしていただければと思います。 

       他にありますか。無いようでしたら、議題２を終了いたします。 

小 谷 会 長： 「その他」について、事務局から何かありますか。 

事 務 局： 昨年、９月５日に北部学校給食共同調理場が発注し、外部の委託業者から 

      直接納品された米飯において、南小学校、八木原小学校、千代田中学校及び、 

      北部学校給食共同調理場の、給食用米飯箱等に異物が付着していたことが発 

      見されました。異物については、後日検査の結果、血液であることが判明し、 

      これは、炊飯業務を委託された業者の作業員が、最終工程において、手袋の 

      破れに気付かなかったこと、及び古傷から出血したことに気付かず作業を続 

けたことが原因でした。異物は、米飯箱、ガセット袋、炊飯紙に付着してお 

り、ご飯への付着はありませんでした。 

       今回の事故は、本市との米飯提供の契約先となる千葉県学校給食会が委託 

      した業者が発生させたものであるから、事故後は、千葉県学校給食会及び当 

      該業者の再発防止に向けた取り組み、改善策を見極め、当該業者からの提供 

      について判断していきます。 

       以上、ご報告いたします。 



事 務 局： 私からは、昨年１２月になりますが、食育に関係しますが、親子料理教室 

      を開催いたしましたので、簡単にご説明させて頂きます。これは、保護者と 

      児童の方が参加して、今回は、千代田中学校を会場にいたしまして、千代田 

      キッチンを開催しました。参加者は八木原小学校、南小学校の児童、保護者 

      の方、５組１３名の参加を頂きました。１２月２６日ということで、チキン 

      を使ったメニューで、鶏肉の麹焼き、おかかサラダ、四街道の産物を使いま 

して四街道汁、イチゴゼリーを皆さんに作って頂きました。最初に栄養士か 

ら、調理前の手洗い、身支度の説明があり、その後調理について手順の確認       

の説明を受けてから、各班に分かれまして、調理をし食して頂きました。 

       当日、栄養士と協力しながら調理しましたが、参加者のアンケートでは、 

      概ね良好、良かったという声が聞かれました。その他野菜の切り方の説明が 

      欲しかったというご意見もありました。参加人数につきましては、もう少し 

      参加して頂ければいいなと思いますし、開催時期だったり、方法だったりな 

      ど課題となっており、今後検討していきたいと思います。 

       私からは、以上です。 

 

小 谷 会 長： よろしいでしょうか。本日の議題は全て終了いたしました。 

     

６ 閉会 

小 谷 会 長： 以上で、平成２９年度第２回四街道市学校給食運営委員会を終わりにしま 

す。 

       ありがとうございました。 

 

事 務 局： ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                    


